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本报高考招生咨询会火爆开场

数万考生、家长现场问“招”
现场花絮>>

本地高校

更受青睐

“老师，麻烦问一下我的
孩子考了519分，能不能报考
我 们 学 校 的 临 床 医 学 专
业……”26日上午，高招会济
宁医学院咨询台前，很多家长
把两位讲解老师围得水泄不
通。同样，曲阜师范大学、济宁
学院等咨询台前也站满了家
长和学生。与往年相比，济宁
考生报考本地高校的意愿越
来越强烈。

来自市中区的赵女士正
为孩子志愿而左右为难，“到
底报什么学校哎？真发愁，这
个分数高不成低不就。现在二
本线还没公布，但是和往年相
比来看，估计也就能上个二
本，所以我想着选择一所省内
高校或者我们市里的济宁医
学院。”采访中，赵女士告诉记
者，孩子学的理科，高考分数
519分，在当前就业严峻的形
式下，他们全家商量后确定准
备让孩子报考医学专业。

和赵女士一样，很多家长
都想着让孩子在省内或驻济
高校就读。“在目前的就业环
境下，大家基本上没有一本二
本的概念了，只要不是国内一
流大学，含金量都差不多，还
不如读个好专业，在家门口上
学也不错啊。”为孩子选择学
校的李晓斌认为。

济宁医学院的讲解老师李
女士在现场已经忙的口干舌
燥，“真没想到这么多的家长专
门研究了我们的专业招生计
划，直奔主题问我多少分能不
能报考预防医学、临床医学。”

新专业

成新亮点

记者在高招会现场了解
到，今年很多高校设置的新专
业将首次进行招生，以满足日
新月异的社会发展需求。曲阜
师范大学今年新设立了制药
工程、财务管理、金融数学、精
算学和休闲体育等五个新的
专业，这五个专业都与社会的
发展密切相关，特别是休闲体
育这个专业，现场很多考生和
家长对休闲体育这个专业既
熟悉又陌生，对于这个专业的
具体情况都是一无所知。曲师
大招生就业处的老师告诉记
者，这个休闲体育与大家平时
所做的休闲体育有所不同，这
一专业是一门交叉学科专业的
形成，既离不开体育学又离不
开休闲学。曲师大体育学院的
其他专业已开展了休闲体育方
向的有益尝试，4年学制毕业后
学生可以参与休闲体育的组织
与推广、休闲体育市场开发设
计和经营管理，以及休闲旅
游、赛事运作、健身指导与体
育健身娱乐科研等工作。

省内，不少高校也新开了
一些专业，将在今年开始招
生，比如，山东农业大学今年
新增录音艺术和城市管理等
专业；青岛农业大学的葡萄与
葡萄酒工程开始招生；鲁东大
学新设了热能与动力工程、港
口航道与海岸工程等；山东建
筑学院开设了物联网、城市地
下空间工程和建筑节能技术
与工程等新兴专业。

本报记者 黄广华 王海
龙 见习记者 汪泷 王洪磊

本报济宁6月26日
讯 26日，济宁市新体
育馆人山人海，由本报
与山东教育考试服务
中心联合举办的高考
招生咨询会在这里火
爆举行，来自全国各地
的200多所高等院校和
教育机构到场，吸引了
数万名考生和家长前
来咨询。

早上7点半，离高招
会开始还有半个小时，
许多高等院校的工作人
员已经早早布置好了现
场。在会场南侧的展位
示意图前，站满了前来
参会的考生和家长，认
真地看着展板上各高等
院校的位置。高招会开
始后，现场气氛更加热
烈起来，各高等院校咨
询台前围满了考生和家
长。与省外高校相比，省
内高校相对更加受亲
睐，像曲阜师范大学、山
东科技大学和青岛大学
等院校，他们的咨询台
一 直 被 围 得“ 水 泄 不
通”，招生工作人员更是
不停地回答各类问题，
即使是口干舌燥，仍旧
是耐心细致地解答。

面对众多考生和家
长的热情，一些高校在
高兴之余显得略微有些
惆怅，面对万余人的现
场，他们纷纷感觉准备
的材料有些不足。“今年
是我们第一次参加济宁
的高招会，宣传资料不
一会就全部发完了，没
想到有这么多人来参
加，早知道一定会多准
备一些了。”吉林省某高
校的一位招生人员告诉
记者。

早上8点左右，从汶
上坐客车来济宁的小李
赶到高招会现场。因为
小李的父母都没能腾出
时间陪他一起过来，他
临时打通了姑父的电
话，让姑父陪着一起来
高招会“探探虚实”。这
一老一少在现场咨询了
一圈后，初步考虑报考
山东中医药大学。“我觉
得这个学校挺不错的，
和招生负责人简单聊了
聊，他们说我的分数报
考应该没问题。”有了学
校方面的答复，小李心
里踏实了很多。

采访中，很多考生
和家长都表示，填报志
愿太令人“纠结”，非常
希望能有专业人士来给
他们“指点迷津”。“我知
道齐鲁晚报每年都会举
办与高考相关的公益活
动，今天带着孩子来参
加高招会，现场面对面
询问了很多高校的招生
工作人员，综合孩子的
高考成绩，对他做了定
位，填报志愿的时候心
里就有底了。”带着孩子
来参加高招会家长刘先
生说。

据悉，参加本次高
招会的各类高校和教
育机构共有 2 0 0余家，
有“9 8 5”和“2 1 1”重点
院校，有省内外各类本
专科院校，也有留学培
训单位及中外合作办
学机构等教育机构。据
统计，本次高招会，共
吸引了济宁及周边地
区的数万名考生和家
长来现场咨询，深得广
大考生和家长的肯定和
赞扬。

小杜今年高考考了590分，她对自己
的评价是：“没能超常发挥，幸运的是也没
发挥失常。”小杜说她在高考前最想报的
学校是青岛大学，从小喜欢大海的她特别
向往能在有海的地方学自己喜欢的专业，

“那是一个令我非常憧憬的画面。”而当分
数下来之后，小杜和家人的心齐齐悬了起
来。因为结合往年青岛大学的分数线，她
深知这个分数说高不高、说低不低，能不
能迈进这道门槛，还需要很大的运气。

“今天咨询了青岛大学的招生负责
人，他说报考也不是不行，但确实有些
悬。而且即便报考上了，估计在选专业
的时候也会有很大限制。”杜爸爸说。在
得知这一情况后，一家三口拿着一大把
材料跑到会场的一个角落，席地而坐，
一张张地翻阅高校材料。一边研究，杜
爸爸一边对记者说：“因为我们早就做
好了心理准备，所以在来前就上网查了

不少资料，一旦青大有难度，我们就选
择放弃。毕竟这事儿寻求的就是一个稳
妥，别报高了万一被落下，到时候想补
救可就难了。”

一家人经过仔细研究，初步决定报
考山东农业大学。杜爸爸告诉记者，报
考山农大的话，孩子进校后在选专业上
会很大的选择余地，而且能报考一些热
门专业，将来也好就业。

像小杜一家人一样，选择理性报考
的家长很多。在很多院校的咨询台前，
大多数家长首先提出的问题就是该校
去年的分数线是多少，有些成绩不错的
考生家长虽然得到了一些负责人肯定
的回答，但离开展台后他们仍表示要再
慎重考虑一下。为了孩子的未来，很多
家长都表示，宁愿稍作牺牲，报个分数
线低些的学校，选个有前途的专业，也
不想盲目追高而出现意料之外的情况。

多家高校招生工作人
员告诉记者，与往年相比，
今年高招会现场，无论是考
生还是家长，在选择学校时
都显得更加务实。以往，一
些家长对自己的孩子抱有
过高的期望值，导致报考学
校与孩子考分落差很大相
比，今年无论家长还是考
生，心态都趋于平和，很多
家长在选择高校的时候，会
更多的把往年的分数线和
孩子的考分相结合，这也就
使得今年误打误撞的考生
和家长与往年相比少了很
多。考生选择学校最好把自
己的选择范围放宽点，多给
自己被录取的机会。

选择学校，家长考生都挺务实

在高招会留学咨询区内，一位老大
爷在每一个咨询点都要停留很久，学校
的学费、学制、专业和就业前景等问题
他都一一询问。原来他在为自己的孙子
出国留学做相关的咨询准备，他的孙子是
济宁一中学生，今年高考考了450分，分数
并不十分理想，在国内读不上好的大学，
于是家里就商量着将孩子送到美国或者
澳大利亚去留学深造。这位姓宫的大爷表
示：“现在中国越来越开放，正与世界进行
全面接轨，全家人希望孩子能到外国学习
国际经济贸易。同时，希望孩子在国外一
个人能够得到锻炼，能够适应脱离家人
的生活，尽早独立自主起来。”

和宫大爷一家人想法相似，李女士

早就定好了让女儿出国留学的打算。
“女儿高考成绩还算可以，在国内也上
不了太好的大学。我和她爸早就商量好
了，如果能够出国留学的机会，一定会
让孩子去。”李女士告诉记者，因为她和
丈夫都在做生意，感觉孩子上大学最重
要的就是得到锻炼，所选择的专业倒是
次要点，“我身边许多朋友的孩子都出
国留学去了，在外反应还比较好，所以
也下定了我们一家人的决心。”

现场，记者询问了几家留学机构，
一家北京的留学代理机构的工作人员
表示，现在打算留学的高中毕业生越来
越多，特别是到美国、英国和澳大利亚
等发达国家留学。

出国留学，一些家长有点盲从

在本届高招会上，除了大量的公办
学校外，省内多所民办院校也齐齐高调
亮相。就以省内比较老牌的两所民办高
校——— 英才学院、协和学院为例，两所民
办本科院校，均在本次高招会上下了不少
功夫，不仅有大量的工作人员现场向所有
咨询考生、家长提供相关解答，而且与很
多高校占一个咨询台相比，这两所高校均
占据了好几个咨询台，而且现场宣传单、
海报、横幅等设备一应俱全。

“今天有意向的考生不少，这才不
到两个小时，已经有几十名考生留了联
系方式。”英才学院招生负责人梁振爱
告诉记者。而在他身后，学校的数名工
作人员一直在忙碌着，连喝口水的时间
都没有。

梁振爱告诉记者，近几年省内的民
办教育发展迅速，从国家到省一级，政

府一直在大力扶持民办教育，在政策上
也给予了很多优惠，“5月份我们学校刚
刚举办了‘全国民办本科院校发展论坛
会’，这次会议的宗旨就是要进一步提
升民办教育的教学水平。”

在谈及民办教育在高校教育领域
中的优势时，梁振爱告诉记者，民办教
育因为要依靠生源而生存，所以比较重
视发展和质量。其最大的优势，就在于
可以根据市场需求来进行调控，可以为
了适应山东省的社会发展需要，而调整
相关专业的研修方向，为在校生提供更
好的就业导向。

协和学院的招生负责人肖广营表
示，民办院校办学机制比较灵活，在增
减专业、学校项目建设上等方面，审批
手续相对要少很多，这样可以保证学校
的很多新建项目能快速上线。

民办高校，在夹缝中大步前行

一国内知名留学代理
机构负责人表示，国外高校
是宽进严出，即使孩子顺利
进入国外高校也未必能顺
利毕业。同时，一定要保持
理性，不要盲目跟风，根据
考生的个人素质做出决定，
同时还要选择好专业，出国
镀金，不要“海龟”不成成了

“海带”。去很多国家留学都
要先学习语言，所以在选择
留学渠道时一定要选择在
教育部有备案的代理机构，
不要盲信一些“很简单”“很
快就毕业”等话，以防最后
吃亏。

尽管相较于过去，民办
院校在社会主流意识中的
地位已经改变不少，但不得
不承认的是，在大多数考
生，及考生家长心中，民办
院校仍不是他们的首选。肖
广营表示，民办院校的压力
随着考生的递减，也在不断
增加。“今年咱们济宁地区
考生就比去年减少了很多，
这对于民办院校而言，招生
的难度也进一步加大。”民
办院校的未来无非两种，一
种是快速发展，走出自己的
办学特色；另外一种则是因
为整个考生规模的萎缩，而
导致招不上生来，最终惨遭
淘汰。

咨询。本报记者 黄广华 摄

记者观察>>
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